

Commission: Conseil de l'UE d'Intégration, Jeunesse et Culture

Problématique: "Europe terre d'accueil : quelle coordination européenne pour améliorer l'intégration des immigrés et réfugiés dans l'UE ?"

Auteur: Chypre et Malte

Chypre est une république démocratique et semi présidentielle dirigée par le président Níkos Christodoulídis, conservateur du Rassemblement démocrate; alors que le gouvernement de Malte est une république parlementaire présidée par George Vella du parti travailliste. Nos deux pays sont très affectés par la question de l'immigration et vont chercher, pendant le conseil, une plus grande coopération au niveau européen pour permettre une meilleure gestion des flux migratoires et une intégration facile des immigrés et réfugiés.

En Europe, l'immigration est souvent un sujet délicat car il est difficile de gérer et intégrer une si grande quantité de personnes et d'une culture totalement différente. Nos pays se trouvent tous deux en Mer Méditerranée, entre l'Europe et d'autres continents tels que l'Afrique, et sont donc sujets à d'intenses et massives arrivées d'immigrants. Chypre est constituée de 1,2 habitants, dont 13-14% étaient des réfugiés ou demandeurs d'asile en 2005, un record en Europe; de même pour Malte qui est devenu un des pays les plus densément peuplés du monde et malgré sa petite taille, sa population a augmenté de 25% en 10 ans. Chaque jour, nos pays sont débordés par les nouvelles arrivées, lentes à gérer. De plus, selon l'accord Dublin II, les immigrés restent sous la responsabilité du premier pays dans lequel ils sont arrivés, c'est-à-dire souvent Chypre ou Malte. Les pays se retrouvent saturés par les demandes d'asiles de milliers de personnes qui, en attendant, doivent rester sur l'île ou rentrer chez eux.

Chypre adopte une politique plutôt stricte par rapport aux immigrants, qui peut parfois être un obstacle à leur intégration. Celle-ci signifie souvent l'enfermement en centre de détention ou en prison. Ils acceptent également peu de demandes d'asile, avec un taux de refus élevé à 93% en 2022. L'intégration, pour Chypre, est d'autant plus difficile à réaliser car le pays est déjà très divisé et que les deux parties (grecque et turque) ont du mal à s'accorder sur la politique à adopter. Cependant, le pays s'engage à fournir l'accès à l'éducation, aux emplois et aux soins de santé pour tous les immigrés. Parallèlement, la politique de Malte est un peu moins stricte, bien qu'elle utilise aussi des centres de détention. Le pays vise également l'intégration des immigrés et leur fournit l'accès à l'éducation, aux emplois et aux soins de santé. Malte réalise également de nombreux sauvetages en mer Méditerranée pour secourir les migrants en danger. Cependant, la politique se resserre pour permettre une croissance économique plus développée à Malte, comme l'annonce le Ministre maltais des finances et de l'emploi, Clyde Caruana. La main d'œuvre intensive et non qualifiée était révolue, il vont à présent chercher des compétences plus élevées dans le domaine du travail.

Nos pays voudraient proposer plusieurs solutions concernant l'intégration des immigrants. Tout d'abord, ils souhaitent créer plus de programmes d'intégration via des activités culturelles ou sportives, telles que la musique. Ensuite, pour permettre de soutenir une si grande population, Chypre et Malte se voient obligés de demander une aide financière de la part de l'Europe, pour permettre à ces projets de se réaliser et plus. Par exemple, pour construire des quartiers à même d'accueillir des immigrants, disponibles financièrement et ainsi éviter les centres de détention ou les camps de réfugiés. Enfin, non idéale mais nécessaire, la solution de relais du fardeau: nous demandons aux autres pays européens, qui sont dans la capacité, d'accueillir chez eux des migrants arrivés à Malte ou à Chypre, comme l'a par exemple déjà fait la France. Autrement, la situation est ingérable: trop de migrants arrivent et contrairement à leur intégration à la population maltaise ou chypre, deux groupes distincts se forment. C'est pour cela que nos pays ont besoin d'aide extérieure, pour pouvoir également faciliter l'intégration des immigrés et des réfugiés.

Pour conclure, Chypre et Malte sont débordées par l'immigration et ont des difficultés pour intégrer les immigrants. Cependant, cela peut changer et principalement en recevant l'aide du reste de l'Europe, nous comptons beaucoup dessus. Malte est un pays europhile et très engagé, tout comme Chypre, en général considérée comme europhile malgré certains différends, et le fait que ce dernier ne fait pas partie de l'espace Schengen.